

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Bac 2023 : un dispositif sécuritaire et sanitaire qui veille au grain

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

POUR s'assurer du bon déroulement, sur tous les plans, de l'examen du baccalauréat 2023 en cours, les autorités ont pris certaines mesures d'accompagnement, parmi lesquelles la mise en place dans tous les centres d'examen de dispositifs sanitaire et sécuritaire constatés hier par les reporters de L'Union.

Sur le plan sécuritaire, au lycée Jean-Émane-Eyegue d'Oloumi, par exemple, nous avons trouvé une équipe

sécuritaire composée de plusieurs agents des forces de l'ordre qui se relaie nuit et jour aux abords et à l'intérieur de l'établissement, assistés de nombreux surveillants.

" Nous arrivons plus tôt pour que les candidats nous trouvent ici, nous vérifions leurs sacs et leurs identités avant qu'ils n'entrent dans les salles de composition. Et nous filtrons également les déplacements au sein du centre ", a expliqué une surveillante. Ce dispositif était partout le même dans les autres centres du Grand Libreville.

Sur le plan sanitaire, l'ensemble des infirmeries des



Une des équipes infirmières mobiles ici au centre du lycée technique Omar-Bongo d'Owendo.

Quid de la restauration des candidats ?

Pissilia M.MOUIY
Libreville/Gabon

LA restauration scolaire a souvent suscité des débats du fait des manquements sur le plan de l'hygiène. Soucieux de garantir la sécurité alimentaire des élèves, des dispositions avaient d'ailleurs été prises par la tutelle. Il y a un peu plus d'un an, le ministère de l'Éducation nationale avait recruté des opérateurs économiques pour la construction et l'exploitation des sandwicheries scolaires dans les établissements primaires et secondaires publics du territoire national. Ce projet selon le constat est effectif, dans la plupart des lycées et collèges de la capitale gabonaise. Les candidats au baccalauréat ont donc de quoi se rafraîchir et manger dans l'enceinte même de leurs centres respectifs. La vente des aliments considérés comme nuisibles étant interdite dans les établissements scolaires, des foyers restaurants proposent une restauration équilibrée avec un coût accessible aux candidats. "Nous avons des menus variés que nous proposons aux candidats, ils ne sont pas autorisés à aller



Un foyer de restauration au centre d'examen de baccalauréat au lycée Paul-Émane -Eyegue d'Oloumi.

hors de l'établissement avant la fin des épreuves. C'est donc les tenanciers des foyers qui sont responsables de l'organisation des restaurations en cette période d'examen", a indiqué un des responsables du secrétariat du Centre Paul-Émane- Eyegue (Lpee-Oloumi).

Par ailleurs, les candidats astucieux s'alimentent chez eux, avant le début des épreuves.

" Très tôt le matin, je prends le petit-déjeuner, ce qui m'aide à tenir jusqu'à midi. Pendant la pause, je mange des sandwiches que je ramène de chez moi ", a indiqué Pernelle O, candidate au centre Nelson- Mandela.

En outre, les mauvaises habitudes ayant la peau dure, on peut apercevoir des commerces extérieurs aux alentours de certains centres d'examen. C'est le cas au lycée technique national Omar Bongo . Des commerçantes y proposent des gateaux, sandwiches, glaces, yaourts etc.

Ne reste plus qu'à savoir si ces produits commercialisés répondent aux exigences de qualité nutritionnelles des repas et à la sécurité alimentaire. Aux services compétents d'y faire un tour pour s'en assurer.

établissements ont été pourvues en médicaments de première nécessité avec du personnel qualifié mis à disposition. Avec un plus dans les centres plus grands comme celui du lycée technique national Omar-Bongo à Owendo. Lequel dispose en plus de

l'infirmerie " des infirmières mobiles, trois médecins qui sont mobilisés dont un sur le site, il y a aussi une ambulance qui est là, au cas où nous nous retrouverions dans une situation difficile " a confié le vice-président dudit centre, Éric Bekale Ntoutoume.

Plus aucun arriéré pour les vacances de l'an dernier

F.S.L.
Libreville/Gabon

LA question des vacances de l'an dernier a été réglée depuis le mois de mai. Plus aucun arriéré en ce qui concerne ce sujet qui a régulièrement crispé les rapports entre les syndicalistes de l'Éducation nationale et leur tutelle. C'est, sans doute, ce qui explique le climat d'harmonie et de sérénité dans lequel continuent de se dérouler, cette année encore, les examens de fin d'année en général, et celui des baccalauréats général, technique et professionnel en particulier. Sous ses auspices, la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq, s'était assurée qu'à travers la Direction

centrale des affaires financières (DCAF) de son département ministériel, les vacataires 2022 du CEP, BEPC, Baccalauréat, concours interne ENI/ENS, Concours national des meilleurs élèves (CNME), l'orientation en 6e, etc., passent tous à la caisse. Pour boucler cette année 2023 en beauté, les syndicats proposent au gouvernement le paiement des vacances une fois le service rendu. Par exemple, Fridolin Mve Messa du Sena (Syndicat de l'Éducation nationale) pense qu'en raison des élections générales qui pointent à l'horizon et du contentieux que cela va engendrer, il serait mieux d'anticiper pour espérer une rentrée scolaire 2023-2024 sereine.